



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN
BOLETÍN DE PRENSA N° 254
30 de agosto de 2022

Reflexiones sobre planificación, instrumentos y actores

La Facultad de Arquitectura de la Universidad Central del Ecuador presentó el Conversatorio "CIVITIC 48 Reflexiones sobre planificación, instrumentos y actores", como elemento del 3er Conversatorio previo al VI Congreso de Estudios sobre la Ciudad, Riobamba 2022. Participaron los docentes Janina Marx de Brasil, Marc Marti de España y Juan Carlos Sandoval de Ecuador.

La Arq. Patricia Palacios, docente de esta Facultad, indicó que "es la oportunidad para reflexionar sobre la Planificación, los Instrumentos que le son propios y los actores involucrados, incluidos o excluidos de la misma. La idea de la Planificación surge de la necesidad de emprender un proceso organizado hacia la consecución de un fin u objetivo. Se trata de proponerse, deliberadamente, el emprender un proceso que permita optimizar recursos y tiempos, crear sinergias y avanzar colectivamente, por ejemplo, hacia el desarrollo sostenible".

En el conversatorio, "Reflexiones sobre planificación, instrumentos y actores", los involucrados reflexionaron sobre el tema desde distintas visiones y cómo estos instrumentos han incidido en el territorio. El Arq. Juan Carlos Sandoval indicó que las prácticas y lógicas de construcción territorial de los pueblos y nacionalidades indígenas deben ser reconocidas, valoradas y articuladas en el sistema de Planificación Nacional. La Arq. Janina Marx, como estudio de caso, reconstruyó el proceso sobre la construcción historizada en los instrumentos de la planificación brasileña y la fusión social de la propiedad. El Arq. Marc Marti recalcó la complejidad de cada plan y la necesidad de situarlos en cada grupo social y económico que intenta solucionar los problemas, cuáles son sus aspiraciones, sus normativas.

La docente Patricia Palacios reiteró que "La planificación no es una práctica exclusiva de la arquitectura o del urbanismo, pero si le es consustancial. La urbanización involucra y afecta cada vez más como fenómeno socio-espacial, histórico, político, económico, cultural. Su nivel de complejidad amerita, desde luego, no solo debates teórico- académicos, sino intervenciones y prácticas diversas en contenido y escala, de manera sincrónica y escalonada, entre otros requisitos".

Los instrumentos de planificación que cada país o sector ha desarrollado y manejado son múltiples. Las políticas públicas, la academia, el sector profesional deben recoger y promover los principios de desarrollo, cambio, regeneración, redistribución, etc. **Jp.**

